
БОЛХОВ

В администрации района состоя�

лось расширенное совещание, в ра�

боте которого принял участие заме�

ститель губернатора области 

А.Н. Майоров. На мероприятии при�

сутствовали представители район�

ных, городских, сельских властей,

главы сельскохозяйственных и пере�

рабатывающих предприятий, а так�

же руководители социальных служб

района. Подведены итоги развития

болховского агропромышленного

комплекса в 2004 году. 

По словам начальника районного

управления сельского хозяйства

Н.В. Левина, озимые зерновые куль�

туры были засеяны согласно уста�

новленному плану. Сейчас идут сор�

тировка и обновление семян (на вы�

сокопродуктивные заменено около

20%). 

Говорилось и о работе в сфере

животноводства. Одни из ведущих

позиций в этой сфере занимает в

настоящее время СПК "Фатнев�

ский". Здесь рентабельность произ�

водства молока составляет 83%, а

его товарность — 95%. 

Подводя итоги совещания, 

А.Н. Майоров напомнил, что с 15

марта в хозяйствах района начнётся

приёмка сельхозтехники к весенним

полевым работам. Сейчас необхо�

димо все усилия направить на то,

чтобы машинный парк был готов к

работе полностью.

ВЕРХОВЬЕ

Первые итоги ежемесячных де�

нежных выплат были подведены на

очередном совещании при главе ад�

министрации района В.Т. Толстых. По

словам начальника местного управ�

ления Пенсионного фонда 

Н.А. Величкиной, в районе в регистр

внесено около 12 тысяч "федераль�

ных" льготников. Около 80 человек,

кто не успел получить выплаты в де�

кабре, получат деньги в этом месяце.

По вопросу льготников выступала

и начальник отдела соцзащиты на�

селения Л.В. Ягупова. Она подчерк�

нула, что по району в областном ре�

гистре числятся около двух тысяч

льготников. Первые выплаты они по�

лучили полностью. 

ГЛАЗУНОВКА

Местный детский реабилитацион�

ный центр "Островок добра" полу�

чил по программе "Дети России" но�

вый микроавтобус на 15 мест. Заяв�

ка на выделение этого транспортно�

го средства руководством центра

была подана ещё в 2003 году. 

ЗАЛЕГОЩЬ

Состоялось торжественное под�

ключение к центральному газоснаб�

жению Моховской больницы. На

этом мероприятии присутствовал

глава администрации района 

И.А. Рыбаков. Он заявил, что ны�

нешнее событие — это начало вто�

рого этапа газификации Мохового.

Планируется, что "голубое топливо"

в скором будущем поступит в мест�

ный сельский Дом культуры и дет�

ский сад. 

Илья Арсентьевич добавил также,

что прокладка газопровода в сель�

ской местности была невозможна

без помощи администрации области

и лично губернатора Е.С. Строева. 

КОРСАКОВО

Не все советы общественности

при сельских администрациях регу�

лярно проводят заседания по вопро�

су профилактики безнадзорности и

правонарушений среди несовер�

шеннолетних. Таковы результаты

проверки местной прокуратуры.

Между тем, советы должны соби�

раться не реже раза в месяц. Девять

раз в 2004 году такие заседания со�

стоялись только в Корсаково. 

Задача советов — вести учёт не�

совершеннолетних граждан и небла�

гополучных семей, в которых воспи�

тываются эти дети.

В настоящее время в районе на

учёте советов состоят 23 несовер�

шеннолетних жителя района, а так�

же 46 неблагополучных семей, в ко�

торых воспитываются 93 ребёнка.

МЦЕНСК

Состоялось совместное собрание

актива города Мценска и Мценского

района под председательством гла�

вы райадминистрации И.А. Грачёва.

В работе заседания принял участие

первый заместитель губернатора

области П.А. Меркулов. 

Заседание началось с награждения

ко Дню российской печати представи�

телей местной районной прессы.

После награждения состоялось

обсуждение вопроса о монетизации

льгот. О работе в этом направлении

выступили руководитель Пенсион�

ного фонда по Мценскому району

Г.Н. Степанова, начальник городско�

го отдела соцзащиты В.Н. Пехтерев,

главный врач центральной районной

больницы С.Н. Швец и начальник

объединения "Мценскфармация"

Н.А. Другашова.

Итоги собрания подвел П.А. Мер�

кулов.

НАРЫШКИНО

300 тысяч подушек, 7,5 тысячи

одеял. Таковы результаты работы

местной фабрики перо�пуховых из�

делий в 2004 году. Это предприятие

является одним из ведущих в райо�

не. Продукция реализуется в Орёл,

Калугу, Москву, Тулу и ряд других го�

родов. Процесс производства орга�

низован в две смены, а один из це�

хов работает даже в три смены.

Информагентство "ОП".
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ДЕНЬ ВТОРОЙ 
Этот день был наиболее насы�

щенным и продуктивным в работе
семинара. В 9.00 российские жур�
налисты уже въезжали в уютный
поселок европейского образца
сельхозпредприятия РУСП "Бело�
вежский", что в 65 километрах от
города Бреста.  Оно было создано
в 1982 году. Мощность комплекса
по выращиванию свиней состав�
ляла 108 тысяч голов. Рядом с
корпусами, в чистом поле, был по�
строен прекрасный, современный
поселок городского типа. 

Предприятие стало развивать�
ся быстрыми темпами. Но
развал Союза привел к поте�
ре прежде всего рынков сбы�
та. Комплекс пережил, как и
все предприятия республики,
годы лихолетья. 

Новый этап в деятельности
предприятия начинается в
2001 году. Оно получает ста�
тус республиканского унитар�
ного сельхозпредприятия. На
должность руководителя на�
значается спокойный, уравно�
вешенный, грамотный, но, как
поговаривают работники, жестко�
ватый Юрий Мороз. Пресс�конфе�
ренция с ним носила откровенный
характер. Задавались самые раз�
ные вопросы, например: "Кто кому
подчинен: руководитель столь
мощного хозяйства местной влас�
ти или наоборот?"… 

Этот вопрос сильно задел са�
молюбие главы поселковой адми�
нистрации. Милая средних лет
женщина, сидевшая рядом с 
Ю. Морозом, после заданного во�
проса вдруг преобразилась. В гла�
зах появилась строгость. Она по�
просила руководителя сельхоз�
предприятия позволить ей отве�
тить на данный вопрос. Ответ был
четок и ясен: "Мы здесь не для то�
го, чтобы делить портфели. Мы
делаем каждый свое дело, не ме�
шая друг другу, а помогая". 

В том, что в это хозяйство едут
люди даже из областного центра,
сомневаться не приходится. Зара�
ботная плата стабильна и держит�
ся на уровне примерно 5 — 5,5 ты�
сячи российских рублей. График
работы строго регламентирован: 8

часов, перерыв на обед, отпуск….
Дворец культуры, чем�то напоми�
нающий кинотеатр "Современник"
в городе Орле, детский сад, школа
с компьютерными классами, теп�
лые ремонтные мастерские…
Сеть магазинов такова, что в них
можно купить все необходимое. 

Сегодня РУСП "Беловежский"
уверенно наращивает свое произ�
водство. На свинокомплексе со�
держится около 90 тысяч свиней.
Среднесуточный привес состав�
ляет 605 граммов. 

Кроме этого ведется работа по
увеличению поголовья крупноро�
гатого скота. В том же 2001 году к
комплексу были присоединены
три соседних развалившихся
сельхозпредприятия. Таким обра�
зом, поголовье КРС резко возрос�

ло, и сегодня оно насчитывает бо�
лее 5000 голов. 

В состав РУСП входит  свой
комбикормовый завод. Его мак�
симальная производительность
— 200 тонн комбикорма в сутки.
Кормовую базу хозяйства обеспе�
чивают 12 тысяч гектаров угодий,
из них более 8000 гектаров паш�
ни.

Но основные деньги "делаются"
в некогда небольшом цехе пере�
работки, ныне преобразованном в
современный мясокомбинат.
Здесь перерабатывается более
80% процентов всей произведен�
ной свинины. Руководство ком�
плекса быстро поняло, что на реа�
лизации сырья или полуфабрика�
тов теряются колоссальные дохо�
ды. В кратчайшие сроки было за�

куплено и установлено современ�
ное импортное оборудование.
Здесь производят более ста на�
именований различной продук�

ции. Для ее реализации создана
мощная сеть магазинов по всей
области. И у мясокомбината есть
довольно большой запас мощнос�
ти. Дело за новыми рынками сбы�
та.

На вопрос: "Почему в Россию
поступает лишь незначительная
часть вашей продукции?" — один
из руководителей ответил: "Мы
постоянно стремимся к сотрудни�
честву с Россией. Но это не всегда
для нас выгодно. Не так давно мы
отправили в вашу столицу не�
сколько рефрижераторов со сво�
ей продукцией. Однако их на не�
сколько дней задержали на грани�
це, потом на несколько дней —
под Москвой. В результате мы по�
несли огромные убытки".

На вопрос: "Как вашу высокока�
чественную продукцию соотнести
с низкопробными сосисками

"Брестские", которые наводнили
орловские магазины?" — после�
довал ответ: "Наша продукция
вряд ли доходит до прилавков ор�
ловских магазинов. Скорее всего
так называемые "Брестские" со�
сиски произведены в лучшем слу�
чае на мясокомбинатах вашего
региона, в худшем — в подвалах
города Москвы".  

Продегустировав несколько ви�
дов продукции, мы попрощались с
гостеприимными хозяевами. Да�
лее наш путь лежал в не менее ин�
тересное место Белоруссии — Бе�
ловежскую пущу.

За окном проплывали ровные,

изрезанные мелиоративными ка�
налами поля. Песок да болота:
скудна ты, земля белорусская! 

Беловежская пуща встретила

нас тишиной, и только вековые со�
сны о чем�то шептались на соро�
каметровой высоте. Об этом запо�
веднике знают во всем мире. Бла�
годаря государственной политике
последних лет площадь заповед�
ника, включенного  решением
ЮНЕСКО в список Мирового На�
следия человечества, увеличи�
лась в два раза и составляет се�
годня 163,5 тысячи гектаров. Пу�
ща является самым высоковозра�
стным лесом Европы, ее легкими.
Аналога ей в европейской части
мира нет. Здесь не редкость дубы�
великаны в возрасте 500 лет и бо�
лее, сосны и ясени высотой 45 —
50 метров. 

Последние годы Беловежская
пуща привлекает много туристов.
Сюда едут туристы со всей Евро�
пы. Здесь гуляют самые крупные в
Европе стада диких животных —
зубров, благородных оленей, ка�
банов… Здесь самая высокая в
мире (45 метров) естественная
ель, которую наряжают в Новый
год. Но самым привлекательным
местом, особенно для детворы,
является резиденция белорусско�
го Деда Мороза. Это Берендеево
царство. Здесь все настолько по�
сказочному серьезно, что консул
Индии, посетивший эту сказку, пал
ниц перед Дедом Морозом и це�
ловал полу его волшебного кафта�
на. 

Все доходы от туризма идут на
поддержание жизнедеятельности
и развития этого заповедника Ев�
ропы.  На вопрос: "Как удается со�
хранить этот поистине райский
уголок природы?" — руководитель
заповедника ответил просто: "Его
охраняет закон". 

Как утверждают работники за�
поведника, за последние пять лет
было всего лишь несколько фак�
тов браконьерства.

Это, согласитесь, неплохой
пример для подражания.

Экономическое развитие Бело�
руссии чем�то напоминает эконо�
мическое развитие Орловщины.
Те же мощные агрокомплексы при
свободном развитии фермерско�
го движения. Основные фонды
сельхозпредприятий также нахо�
дятся в руках коллективных хо�
зяйств. "Орловское полесье", не�
сомненно, является прототипом
Беловежской пущи. Ведь именно
оттуда были завезены в "Орлов�
ское полесье" чудом сохранивши�
еся лесные гиганты — зубры. И
это говорит о том, что у Орловщи�
ны есть гораздо больше перспек�
тивы, чем у других областей Рос�
сии, для самого тесного сотрудни�
чества с братской нам республи�
кой.

Виктор БАЛАКИН. 

В рамках семинара "Союзное государство и устойчивое

развитие агропромышленного комплекса" в Республике

Беларусь по приглашению принимающей стороны 

с четырехдневным визитом, с 14 по 17 декабря, побывали

журналисты из тридцати областей России. Такие 

семинары Белорусская сторона проводит регулярно на

протяжении нескольких лет. Таким образом республика

старается показать истинное положение дел в стране. В

проведении таких встреч немалую роль играет постоянный

комитет Совета министров Союзного государства. Именно этот

комитет является инициатором и организатором  мероприятий,

направленных на сближение

двух государств, двух народов. 

Как выразился консультант департамента регионального и

международного сотрудничества Виктор Красновский, сегодня

необходимо налаживать связи не только на уровне глав

государств и правительств, но и на уровне хозяйствующих

субъектов, на уровне городов и районов, на уровне родственных

связей простых российских и белорусских граждан. 

В работе семинара принял участие и журналист нашей газеты.

Первый репортаж о его пребывании на белорусской земле был

опубликован в "ОП", № 229 от 24 декабря 2004 г. Четыре дня —

четыре репортажа. 

Беларусь:
непредвзятый взгляд

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.). 

Из многочисленных бе�
сед с людьми в регионах,
особенно в сельской мест�
ности, мы пришли к выводу,
что большинство категорий
граждан, имеющих право на
льготы, приветствуют моне�
тизацию некоторых из них
на федеральном уровне.
Митинги, прошедшие в по�
следнее время в  ряде реги�
онов, связаны с отменой
льготного проезда на внут�
ригородском транспорте.
13 января вечером на засе�
дании президиума гене�
рального совета партии
"Единая Россия"  под руко�
водством председателя
партии Б.В. Грызлова была
рассмотрена реализация
норм Федерального закона
№122. Более трех часов бы�
ло посвящено рассмотре�
нию этого вопроса. Принято
решение о повышении ба�
зовой части пенсии с 1 фев�
раля 2005 года в среднем на
100 рублей (в некоторых
случаях до 200 — 300 руб�
лей). Пенсионный фонд уже
готов к расчету этого повы�
шения. Пенсия будет повы�
шена с 1 февраля, но выпла�
ты пенсионеры получат с
марта. Более  того, с 1 апре�
ля проиндексируем страхо�
вую часть пенсии, и с 1 авгу�
ста  вновь проиндексируем
уже новую базовую часть
пенсии и страховую часть,  а
с 1 сентября проиндексиру�
ем ежемесячную денежную
выплату.    По разным кате�
гориям пенсионеров при�
бавка составит до 500 руб�
лей. Мы полагаем, что это
поможет 38,5 миллиона че�
ловек решить проблему,
связанную с проездом на
внутригородском транспор�
те. 

Обращаясь к гражданам

Орловской области, хочу
сказать, что правительство
РФ, президент, Пенсионный
фонд сделают все возмож�
ное, чтобы никто  в ходе реа�
лизации данного закона не
пострадал. Если у кого�то
есть какие�то вопросы, я
приглашаю в отделения и уп�
равления Пенсионного фон�
да, где вы получите всю не�
обходимую информацию, а
если была несправедли�
вость, мы ее устраним.

По окончании встречи  гу�

бернатор области Е.С. Стро�
ев и председатель правле�
ния Пенсионного фонда РФ
Г.Н. Батанов  приняли учас�
тие в торжественном откры�
тии нового корпуса Добрин�
ского дома�интерната для
пожилых людей в Орловском
районе. Стены и каркас но�
вого корпуса были возведе�
ны еще в советское время, в
конце 1980�х годов. Только в
2000 году были найдены
первые средства, и  долго�
строй сдвинулся с мертвой

точки. На строительство бы�
ло израсходовано около 90
миллионов рублей  из обла�
стного бюджета, Пенсионно�
го фонда РФ, а также из
средств, предусмотренных
на реализацию федераль�
ной программы "Старшее
поколение". 

Сейчас здесь активно
идут монтаж и установка ме�
дицинского оборудования.
Новый четырехэтажный кор�
пус  со светлыми стенами,
широкими коридорами, про�

сторными комнатами вмес�
тит более 200 ветеранов.  На
первом этаже здания  распо�
ложены медицинский пункт,
кинозал, актовый и трена�
жерный залы. На каждом

этаже предусмотрены про�
цедурные комнаты, есть
лифт. В зависимости от того,
как себя будут чувствовать
ветераны, их ко дню празд�
нования 60�летия Великой
Победы расселят в уютные
номера  (санузел, холодиль�
ник, телевизор),  рассчитан�
ные на одно, два и три места.
На каждом этаже  корпуса
созданы все условия для от�
дыха и охраны здоровья по�
жилых людей. 

В своем приветственном
слове от имени ветеранов
почетный гражданин города
Орла С.В. Коробков сказал:

— В народе говорят, что
стар и млад всегда нуждают�
ся в защите. И это правиль�
но, потому что дети нужны
для того, чтобы сохранилась
нация, сохранилось государ�
ство. А старики являются но�
сителями традиций, опыта.
Проводимые реформы боль�
но ударили по старшему по�
колению, но Орловщина для
нас была и остается остро�
вом надежды, где заботятся
о старшем поколении не на
словах, а на деле. 

Выступая перед собрав�

шимися, Г.Н. Батанов рас�
сказал:

—  В планах Пенсионного
фонда  продолжение финан�
сирования строительства
Добринского дома�интерна�

та. Будет построена столо�
вая на 170 мест, прачечная.
Денег нужно немало, но бро�
сать объект нельзя — это од�
но из лучших зданий интер�
ната для ветеранов в Рос�
сии. Мне очень приятно
знать, что есть такие руково�
дители, как Егор Семенович
Строев, которые заботятся о
старшем поколении. И мы
будем вам в этом помогать.

Г.Н. Батанов также отме�
тил, что  в  бюджете РФ зало�
жено 11,4  миллиарда руб�
лей на социальную поддерж�
ку инвалидов, ветеранов,
престарелых людей, пенсио�
неров. Из них 2,9 миллиарда
рублей пойдут на адресную
социальную поддержку к 
60�летию Победы. В этом го�
ду 9 миллиардов рублей бу�
дет затрачено на оказание
медицинской  помощи нера�
ботающим пенсионерам.
Так как наша область в числе
первых участвует в этой про�
грамме, то для орловских
пенсионеров будет выделе�
на из этих средств значи�
тельная сумма. В этом году
один миллиард рублей будет
потрачен на строительство

интернатов и домов преста�
релых. С 1 февраля  размер
базовой части пенсии уста�
навливается в 760 рублей
(было 450). 

В свою очередь Е.С. Стро�
ев, возвращаясь к теме мо�
нетизации льгот, подчерк�
нул:

— Я считаю своим дол�
гом, не ожидая действий
правительства и Государ�
ственной Думы, сделать
шаг навстречу пенсионе�
рам, чтобы разрешить мно�
гие возникшие вопросы. В
самое ближайшее время  по
заявке будет выдана соци�
альная карта тем людям,
которые с началом дей�
ствия закона не получили
никакой компенсации вза�

мен льгот, не в состоя�
нии заплатить за про�
езд в общественном
городском транспорте.
Мы сохраняем практи�
ку льготного проезда
для всех школьников и
студентов. Ко мне об�
ращаются ветераны по
поводу проезда к дач�
ным участкам в теплый
период года. Хочу от�
метить, что практика
бесплатного провоза

пенсионеров в майские дни
и во время уборки урожая
по дачным маршрутам бу�
дет сохранена. Льготы на
оплату коммунальных услуг
для ветеранов также сохра�
няются.

Мы рассчитываем на то,
что любой человек, попав�
ший в трудную жизненную
ситуацию, всегда найдет у
власти в лице органов соци�
альной защиты населения
поддержку.  При нормальном
ходе событий в экономике
все проблемы будут реше�
ны, — подвел итог Е.С. Стро�
ев.

Губернатор области и
председатель правления
Пенсионного фонда РФ в хо�
де рабочей поездки ознако�
мились также с ходом строи�
тельных работ спального
корпуса № 2 на 120 мест
ОГУП "Санаторий "Дубрава".
Была достигнута договорен�
ность о том, что Пенсионный
фонд выделит 80 млн. руб�
лей для скорейшего оконча�
ния строительства совре�
менного корпуса.

Дина ЯГУПОВА.

«Островок надежды»
для старшего поколения
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ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 

ВИЗИТ ГЛАВЫ СИРИИ

Президент Сирии Башар Асад
совершит государственный визит в
Россию 24 — 27 января 2005 года.
Как сообщает пресс�служба Кремля,
президент Сирии прибудет в Москву
по приглашению Владимира
Путина.Основная тема переговоров
— ситуация на Ближнем  Востоке в
связи со сменой руководства
Организации освобождения
Палестины. Президент Сирии Башар
Асад готов возобновить мирные
переговоры с Израилем, прерванные
в 2000 году. В Москве будут
согласованы позиции двух
государств по мирному процессу.

РЕАКЦИЯ ГОСДУМЫ 

НА СИТУАЦИЮ С ЛЬГОТАМИ

Государственная дума РФ
рассмотрит проект постановления о
ходе реализации закона о льготных
выплатах на пленарном заседании
21 января. Об этом по итогам
заседания президиума фракции
"Единая Россия" в Госдуме заявила
член  комитета по труду и
социальной политике Фарида
Гайнуллина. Лидер фракции
"Родина" в Госдуме Дмитрий
Рогозин предлагает уволить
министра здравоохранения и
социального развития Михаила
Зурабова, министра финансов
Алексея Кудрина и главу
Минэкономразвития Германа Грефа
за срыв реализации закона о
льготных выплатах. 

ВПЕРЕДИ ПЛАНЕТЫ ВСЕЙ

Россия обеспечила почти
половину всех космических запусков
в мире в минувшем году. Об этом
сообщил руководитель
Федерального космического
агентства (Роскосмоса) Анатолий
Перминов. В минувшем году на долю
России пришлось 42,6% от всех
осуществленных  запусков ракет�
носителей. Вторую позицию с 29,6%
занимают США, на третьем месте —
Европейское космическое агентство
(5,6%). Остальные запуски
произведены Индией (1,9%) и
международной компанией
"Морской старт" (5,6%). При этом
наиболее востребованной ракетой�
носителем остается российский
"Союз": на его долю пришлось 40%
запусков. Сегодня отечественная
орбитальная группировка состоит из
97 космических аппаратов. 

В МАХАЧКАЛЕ УНИЧТОЖЕНА БАНДА

Спецоперация  продолжалась
более 14 часов. Она началась рано
утром, когда пятеро бандитов,
скрываясь от преследующей их
милиции, засели в частном доме, в
районе сепараторного завода в
северо�западном Кировском районе
Махачкалы и отстреливались из
автоматического оружия.
Блокированные боевики отказались
сдаться и были уничтожены
выстрелами из танкового орудия. В
ходе операции погиб один сотрудник
милиции и двое получили ранения. В
МВД Республики Дагестан полагают,
что уничтожением банды
предотвращён крупный теракт.

УКРАИНА: СУДЕБНЫЕ ТЯЖБЫ

ПРОДОЛЖАЮТСЯ

Кандидат в президенты Виктор
Янукович не исключает возможности
проведения массовых акций
протеста своими сторонниками. Это
зависит от того, каким будет
решение Верховного суда Украины
по его жалобе об отмене решения
Центральной избирательной
комиссии о признании Виктора
Ющенко победителем на выборах
президента. Представители
Януковича в Верховном суде
Украины требуют отвода судьи
Лилии Григорьевой. По их мнению,
судья, принявшая решение
исключить из жалобы заявителя три
требования, нарушила
процессуальные нормы.

СМЕРТЬ КИТАЙСКОГО  

ЭКС!ГЕНСЕКА

В Китае официально подтвердили
смерть экс�генсека ЦК КПК Чжао
Цзыяна.  Чжао Цзыян скончался   в
пекинском госпитале. Причина —
заболевание респираторной
системы и болезнь сердца. Чжао
Цзыян был генеральным секретарем
ЦК Компартии Китая в 1987—1989
годах. После событий июня 1989
года на площади Тяньаньмынь в
Пекине, когда была жестоко
подавлена  акция протеста
студентов, его  отправили в отставку
и вывели из состава руководящих
органов партии.

ВОЗМОЖНЫ ТЕРАКТЫ 

ПРОТИВ СПАСАТЕЛЕЙ

Министерство иностранных дел
Дании выступило с
предупреждением о возможных
террористических атаках против
спасателей в индонезийской
провинции Ачех. Религиозные
фундаменталисты негодуют из�за
того, что на территории Индонезии
работают христианские
организации. В заявлении,
сделанном министерством,
говорится, что международные
организации и СМИ, работающие в
регионе, предупреждены о
возможных терактах. Между тем
министр здравоохранения Страны
трех тысяч островов Сити Фадила
Супари заявила,что направляемые в
Индонезию в качестве помощи из�за
рубежа полевые госпитали будут
нужны в провинции Ачех еще на
протяжении года. 

По сообщениям информагентств.

В СТРАНЕ

И МИРЕ

Старшему из них, Вла�
димиру Леонидовичу, не�
давно исполнилось 80. Он
вырос в семье орловских
врачей. Отец был микро�
биологом, мать — педиат�
ром (а в годы войны рабо�
тала в подпольном госпита�
ле), сестра санитарным
врачом прошла Отечест�
венную войну.

В детстве Владимира
Леонидовича не было теле�
визоров, да и радио счита�
лось редкостью, поэтому
люди чаще встречались за
дружеским столом, за ча�
ем, за беседами. Подрос�
ток Володя часто присут�
ствовал на этих встречах,

где  собирались медики,
причем медики старой
крепкой закалки. Он слу�
шал с интересом и впиты�
вал все, о чем говорили
взрослые, а когда подрос,
то стал бывать в областной
больнице у друга семьи
доктора В.Н. Преображен�
ского —  самого крупного в
те времена окулиста Орла.

Владимиру нравилась
тонкая, чистая  работа оку�
листов. В 1941 году он ос�
воил мастерство часовщи�
ка и ювелира, для того что�
бы научиться изготавли�
вать тончайшие медицин�
ские инструменты. Вернув�
шись с фронта, окончатель�

но решил посвятить себя
прекрасной профессии
окулиста.

Очень скоро Владимир
Леонидович стал извест�
ным доктором не только в
стране, но и за ее предела�
ми. Он вернул зрение тыся�
чам людей, оставил потом�
кам сотни научных работ,

изобретений и рацпредло�
жений. Обо всем этом ув�
лекательно  рассказано в
его книге "Звезды мерца�
ют", изданной недавно в
Орле.

В 1955 году родился сын
Николай, который повторил
увлечение родителя оф�

тальмологией. Он изучил
английский язык, потому
что на нем написаны глав�
ные научные работы всего
мира по глазным болезням
и их надо было изучить.
Кроме того, английский
был нужен, чтобы прочесть
о "глазных" достижениях,
привезенных отцом из Аф�
рики, где он работал почти
три года. 

Николай кропотливо изу�
чал все научные и практи�
ческие сведения, связан�
ные с его профессией, по�
бывал в крупных клиниках
страны и за границей. В ре�
зультате стал главным спе�
циалистом области и руко�
водителем офтальмологи�
ческого центра областной
клинической больницы.

23 года спустя у него ро�
дился сын Александр, а
еще через пять лет — дочь
Елизавета. По традиции
или по воле Божьей оба из�
брали делом жизни врачеб�
ное дело. Лиза, правда, по�
ка учится на медицинском
факультете. А вот Алек�
сандр уже освоил основы

теории и практики оф�
тальмологии, изучил
два иностранных язы�
ка и ведет серьезную
научную работу. Его
диссертация, по пред�
варительным оценкам
профессоров С.Н. Ба�
синского и В.И. Бара�
нова, имеет несо�
мненную научно�прак�
тическую ценность и
должна быть успешно
защищена.

Судя по всему, внук
Цветкова� старшего
превзойдет своих
предков. Впрочем, это

естественный процесс.
Дети должны обгонять ро�
дителей, чтобы из поколе�
ния в поколение оттачива�
лось мастерство, накапли�
вался опыт и, конечно,  со�
вершенствовалась техно�
логия. Династия...

Леонид ТУЧНИН.

Дело жизни
ДИНАСТИЯ

На Руси было принято передавать свое дело детям.

Те, в свою очередь, передавали его своим детям. И

так из поколения в поколение накапливался

бесценный опыт, шлифовалось мастерство,

нередко превращаясь в искусство. И в Орле

существует много замечательных династий:

рабочих, педагогов, медиков... Одна из них —

династия врачей Цветковых, специалистов по

глазным заболеваниям.

ЯНВАРЬ
Наступил 1945 год. Боевые действия шли за

пределами наших границ. Лишь северо�запад�
ная часть Литвы еще находилась в оккупации.
Основные усилия наступающих фронтов были
сосредоточены на Центральном, Варшавско�
Берлинском направлениях, хотя немецкое ко�
мандование считало, что основной удар рус�
ские будут наносить на юг из Венгрии. Пытаясь
спасти окруженные там дивизии, враг, не счита�
ясь с потерями, контратаковал войска второго и
третьего Украинских фронтов. Советское ко�
мандование, учитывая тяжелое положение аме�
рикано�английских войск в Арденнах, с 12 янва�
ря, раньше планируемого срока, начало прове�
дение Восточно�Прусской (2�й и 3�й Белорус�
ские фронты) и Висло�Одерской (1�й Белорус�
ский, 1�й и 4�й Украинские фронты) стратегиче�
ских операций. Талантливым командиром в этих
боях показал себя командир 5�й гв. армии гене�
рал�полковник А.С. Жадов, уроженец с. Николь�
ского Свердловского района. 

Соединения армии, прорвав оборону врага
на р. Барта, 17 января освободили город Чен�
стохов. В этот же день была освобождена и Вар�
шава. В освобождении города Лодзь участвова�
ли дивизии 33�й армии генерал�полковника
В.Д. Цветаева, который родился в городе Мало�
архангельске. Грамотно использовал артилле�
рию в боях на территории Восточной Пруссии и
при освобождении городов Славск и Тильзит
(Советск) командующий артиллерией 43�й ар�
мии генерал�лейтенант Е.В. Щеглов, уроженец
города Ливны.

18 января, восхищенный успехами Красной
Армии на Восточном фронте, президент США
Рузвельт направил Советскому правительству
послание, в котором давалась высокая оценка
советским воинам и военачальникам. Ратные,
бессмертные подвиги в первый месяц нового
года совершили тысячи бойцов, командиров и
политработников. В их числе немало орловцев,
а 18 из них за мужественные, отважные дей�
ствия Родина отметила Золотой Звездой Героя. 

Новый, 1945 год наводчик орудия гв. мл. сер�
жант И.С. Естин, уроженец города Болхова, до�
бровольно ушедший в армию в январе 1941 го�
да, встретил в боях на реке Одер. 27 января он
одним из первых под шквальным огнем против�
ника переправился с орудийным расчетом на

западный берег реки, занял огневую позицию и
открыл огонь. Уничтожил танк, два бронетран�
спортера, пять пулеметных точек и свыше 40
солдат противника. Когда закончились снаряды
и немцы перешли в очередную контратаку, Иван
Сергеевич поднял расчет в рукопашную схват�
ку. Три контратаки отбили бойцы, но с занятого
плацдарма не ушли. 10 апреля 1945 года орло�
вец получил Звезду Героя. 

На земле и в воздухе шли ожесточенные бои.
Уроженец Орла штурман эскадрильи старший
лейтенант В.А. Меренков с 13 августа 1943 по
январь 1945 года совершил 166 боевых выле�
тов. Десятки раз сопровождал штурмовики. Он
лично сбил 22 самолета противника. Золотая
Звезда орловцу вручена 23 февраля 1945 года. 

"Виртуозом штурмовых ударов" назвал Глав�
ный маршал авиации А.А. Новиков уроженца се�
ла Сетуха Залегощенского района майора 
Г.М. Паршина, который за боевые подвиги 19
августа 1944 года был удостоен звания Героя

Советского Союза. В боях на территории Вос�
точной Пруссии Георгий Михайлович совершил
44 успешных боевых вылета. Ведомая им эска�
дрилья только с 13 января по 1 февраля 1945 го�
да уничтожила 46 танков, 271 автомобиль, 28
арторудий, 8 военных складов, около 2 тысяч
солдат и офицеров. За последующие 96 боевых
вылетов на штурм вражеских укреплений, а так�
же за лично сбитые 10 самолетов противника 19
апреля 1945 года Паршин был награжден вто�
рой медалью "Золотая Звезда".

26 января войска правого крыла 3�го Бело�
русского фронта подошли к внешнему оборони�

тельному обводу крепости Кенигсберг.
Вся немецкая восточно�прусская группи�
ровка была отрезана от Германии, совет�
ские войска вышли к Балтийскому морю.
В боях на территории Пруссии отличилась
16�я гвардейская стрелковая  дивизия
гвардии генерал�майора М.А. Пронина,
уроженца Орла. Гвардейцы дивизии осво�
бодили город Черняховск (Инстербург),
продолжили бои по прорыву внешнего по�
яса Кенигсбергского укрепрайона, и к на�
чалу апреля части дивизии вышли на по�
бережье Кенигсбергского залива. Первы�
ми в 11�й гвардейской армии части диви�
зии форсировали р. Преголя и, соединив�
шись с войсками 43�й армии, отрезали
немцам пути отхода. 9 апреля, крепостью,
считавшейся оплотом прусского милита�
ризма, овладели советские войска. Ар�
тиллерийскими залпами отметили подвиг
солдат, разгромивших кенигсбергскую
группировку немецко�фашистских войск.
В залпах победного салюта отмечен и
подвиг соединения, которым командовал
наш земляк — генерал Пронин. 19 апреля
1945 года Михаилу Андреевичу присвоено
звание Героя Советского Союза. 

В боях на территории Польши отличил�
ся гвардеец�разведчик, заместитель ком�
сорга 140�го полка младший сержант 

Д.И. Большаков, уроженец села 2�я Петровка
Колпнянского района. 16 января 1945 года он
первым ворвался в населенный пункт, уничто�
жив свыше 10 гитлеровцев. Группа разведчиков
во главе с младшим сержантом под покровом
ночи пробралась к передовым окопам врага,
уточнила расположение огневых точек, захва�
тила в плен "языка". Огонь полковой артилле�
рии подавил семь опорных пунктов, и пехотин�
цы с минимальными потерями заняли населен�
ный пункт. Наш земляк в мае 1945�го был отме�
чен "Золотой Звездой".

28 января советские войска освободили го�
род Клайпеду (Мемель), вся советская земля
была полностью очищена от врага. Война шла к
завершению, советские войска неудержимо
рвались к Берлину.

А. ЖУТИКОВ.

Председатель Орловского городского

совета ветеранов войны и труда.

Сегодня мы начинаем цикл публикаций, отражающих хронику боевых действий в

последние месяцы Великой Отечественной. Особое внимание автор  — А.И. Жутиков —

уделил подвигам орловских генералов, офицеров и простых солдат, проявивших

мужество, отвагу и героизм на заключительном этапе войны. Каждая публикация будет

посвящена одному из месяцев 1945�го.

К 60�ЛЕТИЮ ВЕЛИКОЙ ПОБЕДЫ

Шел последний
год войны…

Врачи областной клинической больницы В.Л. Цвет�
ков, Н.В. Цветков, А.Н. Цветков.

Внучка В.Л. Цветкова — Лиза.

На заседании отмечали
значительную роль, которую
могло бы сыграть коопера�
тивное движение в подъеме
экономики страны. Коопера�
ция, развивающаяся за счет
собственных финансовых и
материальных ресурсов, ста�
новится одним из ведущих
факторов роста.

Выступавшие обращали
внимание на тот вклад, кото�
рый кооперативное движение
вносило в социально�эконо�
мическое развитие страны:
на долю кооперации приходи�
лось 6 процентов валового
внутреннего продукта СССР.
Участники совещания отме�
чали, что существующая зако�
нодательная база не обеспе�
чивает конкурентоспособ�
ность и устойчивое развитие
кооперативов в рыночных ус�
ловиях. Не отвечают сегод�
няшним потребностям разви�
тия отрасли положения Граж�
данского кодекса о производ�
ственных и потребительских
кооперативах. Не в полной
мере учитывает специфику
отдельных видов кооперати�
вов и налоговое законода�
тельство. Применяемые же
меры государственного регу�
лирования носят ограничен�
ный характер и в ряде случаев
не обеспечивают устойчи�
вость внутреннего рынка и за�
щиту экономических интере�
сов отечественных товаро�
производителей. 

Участники заседания об�
ратились к Федеральному со�
бранию с предложениями об
ускорении принятия законо�
проекта о кредитной коопера�
ции и поправок к действую�
щему законодательству, кото�
рые учитывали бы особеннос�
ти определения расходов ор�
ганизаций потребкооперации
при исчислении налога на
прибыль.

Состояние и перспективы

развития

законодательства по

регулированию

кооперативного движения

в России стали темой

обсуждения на заседании

Совета по вопросам

агропромышленного

комплекса в верхней

палате Федерального

собрания.

ПАРЛАМЕНТСКИЙ
ВЕСТНИК

ДАТЬ ПРОСТОР
КООПЕРАЦИИ

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

Федеральным законом № 202�ФЗ от 29.12.2004 г. "О

бюджете Фонда социального страхования РФ на 2005

год" установлено, что пособие по временной нетрудоспособ�
ности вследствие заболевания или травмы (за исключени�

ем несчастных случаев на производстве и профессио�

нальных заболеваний) выплачивается застрахованному за
первые два дня временной нетрудоспособности за счет
средств работодателя, а с третьего дня временной нетрудо�
способности — за счет средств Фонда социального страхо�
вания РФ.

Максимальный размер пособия по временной нетрудо�
способности и максимальный размер пособия по беременно�
сти и родам за полный календарный месяц не могут превы�
шать 12 480 рублей.

Данные изменения вступили в силу
с 1 января 2005 года.

Федеральным законом №  206�ФЗ от 29.12.2004 г. "О

внесении изменений в статью 12 Федерального закона

"О государственных пособиях гражданам, имеющим де�

тей" установлен новый размер единовременного  пособия
при рождении ребенка, который с 1 января 2005 г. составляет
6000 руб.

Кроме того, с 1 января 2005 г. вступил в силу Феде�

ральный закон от 29.12.2004 г. № 207�ФЗ "О страховых

тарифах на обязательное социальное страхование от не�

счастных случаев на производстве и профессиональных

заболеваний на 2005 год". Страховые тарифы, установлен�
ные данным законом, не изменились по сравнению с тари�
фами, действовавшими в 2004 г.

Государственное учреждение 
«Орловское региональное отделение
Фонда социального страхования РФ»

доводит до сведения страхователей информацию
об изменениях в законодательстве

по обязательному социальному
страхованию.

Коллектив открытого акционерного общества "Орелагропром�
строй" выражает глубокое соболезнование директору ДООО
"Стройэлектромеханизация" Геннадию Федоровичу Злобину в
связи со смертью его отца.

Управление Федерального казначейства по Орловской облас�
ти выражает соболезнование работнику управления Владимиру
Ивановичу Миронову в связи со смертью отца.

Управление Федеральной
регистрационной службы

по Орловской области
и Орловская областная
нотариальная палата

О Б Ъ Я В Л Я Ю Т  К О Н К У Р С

на замещение вакантных должностей нотариусов,

занимающихся ЧАСТНОЙ ПРАКТИКОЙ

в Ливенском и Мценском нотариальных округах

Орловской области.
Для участия в конкурсе необходимо представить

нотариально засвидетельствованные копии документов:
диплома о высшем юридическом образовании, трудовой
книжки, лицензии на право нотариальной деятельности,
листок по учету кадров установленной формы с фотографией
кандидата.

Прием документов проводится до 5 февраля 2005 года

по адресу: г. Орел, ул. Авиационная, д. 5, каб. 301.

По всем вопросам организации конкурса обращаться

по тел. 72�52�71. 

Заседание конкурсной комиссии проводится

15 февраля 2005 года в 16 часов.

В ассортименте, в т. ч. лизунец гранитный, в т. ч. отсев кормовой

ООО «НАДЕЖДА И ДОВЕРИЕ»
ИЗБАВЛЕНИЕ ОТ АЛКОГОЛЬНОЙ ЗАВИСИМОСТИ
Прием ведут:

каждую субботу с 10 час. — кандидат психологических наук, врач�психотерапевт
В. В. ЛЫСЕНКО;

каждое воскресенье с 10 час. — врач�психиатр�нарколог С. А. ОГАНОВ.

ГАРАНТИРУЕТСЯ ВЫСОКАЯ ЭФФЕКТИВНОСТЬ ЛЕЧЕНИЯ.
Адрес: г. Орел, ул. Гагарина, д.2, каб. 34 (ДК профсоюзов).

Тел. 42�80�24.
Лицензия ОРЛ № 000170 № 484.

Выражаем благодарность коллективам Академии спецсвязи
и Орловского технического колледжа за поддержку и участие в
похоронах нашего сына Батожок Ивана Александровича.

Семья Батожок.

Выражаем искреннюю благодарность руководству УИН и
лично В.А. Суровцеву, сотрудникам ИК�6 и всем, кто разделил
с нами горечь утраты и помог в организации и проведении
похорон Афанасьева Ю.Я.

Семья Афанасьевых.


